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納卯市的貓狗主人週四在市獸醫辦公室免費接種抗狂犬病疫苗。

祖比里政團擬加入少數黨
本報訊：參議員伊赫斯道（JV Ejercito）

於5月23日週四表示，經過週一的參議院

政 變 ， 弗 朗 西 斯 ． 伊 斯 古 地 洛 （ F r a n c i s 

Escudero）取代范．棉訖．祖比里（Juan 

Miguel Zubiri），成為參議院的掌舵人之後，

與參議員祖比里結盟的參議員正在考慮加入

參議院少數黨。

屬於「夢幻七人組」其中一員的伊赫斯

道表示，在議院領導層改組後，他們在「情

緒高漲」的情況下決定獨立，而與參議院少

數黨團結也是一種選擇。

他說：「這是其中一個考慮因素，因為

我們本來就不是多數派的一部分。」

「 夢 幻 七 人 組 」 由 參 議 員 祖 比 里 、

伊赫斯道、南西．敏乃（Nancy Binay）、

張僑偉（Sherwin Gatchalian）、桑尼．洪

雅拉（Sonny Angara）、喬爾．維惹蕊描

（Joel Villanueva）和洛倫．禮牙沓（Loren 

Legarda）組成。參議院少數黨包括參議員洪

智維洛斯（Risa Hontiveros）和高科．彭敏直

（Koko Pimentel）。

伊赫斯道說，他、敏乃和維惹蕊描提出

了與少數黨合併的想法，並補充說，彭敏直

也在與他談。

伊赫斯道說：「我認為，在我擔任參議

員的大部分時間裡，我們一直是少數黨……

我 們 和 參 議 員 南 希 ． 敏 乃 一 樣 屬 於 少 數

黨。」當被問及加入少數黨是否意味著反對

政府時，伊赫斯道說，「成為少數黨並不意

味著反對政府。但我們只是在參議院領導層

的另一邊。」

伊斯古地洛說，目前，祖比里的派系仍

然是新參議院多數派的一部分。

伊斯古地洛說：「這取決於他們，但根

據參議院的傳統和規則，我們目前把他們視

為多數派的一部分……如果你們還記得，在

當時，只有兩位參議員表明他們要棄權，不

參與投票，所以他們留在了少數黨：參議員

彭敏直和參議員洪智維洛斯。」

他說：「任何成員都可以自由表達立

場，即使是加入少數黨的成員，但目前他們

是多數派的一部分... 無論他們是多數派還是

少數黨，就像我宣誓後在演說中所說的那

樣，我將他們視為參議院的平等成員。」

郭華萍市長被揭擁有16輛車
本報訊：根據婦女、兒童、家庭關係

和性別平等委員會主席、參議員洪智維洛斯

（Risa Hontiveros）的辦公室收集到的文件，

班班市長郭華萍（Alice Guo）擁有16輛車。

在5月22日週三的聽證會上，洪智維洛斯

展示了上述車輛的一些照片，並表示其中包

括運動型多用途車、皮卡、封閉式貨車和自

卸卡車。

但據郭華萍說，「它們不再是我的資產

了。Westcars是一家有買賣業務的公司，這就

是為什麼有汽車在流通。但我現在用的是廣

汽GAC。」

郭華萍說，她是Westcars的創辦人之一。

她說，她還有養豬場、肉店、農場和刺繡生

意。

參議員張僑偉（Sherwin Gatchalian）認為

郭華萍不是一個普通的公民，他說一個普通

人「不會擁有一架直升機」。

張僑偉說：「我從你的訪談中聽你說自

己是個普通人。普通人是沒有直升機的。你

的資產負債報表上的資產已經接近3億了。」

郭華萍還買了一架直升機，據說今年

她已把它賣給了一家英國公司。在接受ABS-

CBN的獨家採訪時，她說，她原本計劃把它

用作空中出租車，但這個商業想法並沒有實

現。這位37歲的市長告訴委員會，她能夠涉

足不同業務，部分是靠父親給予的資助。郭

華萍的父親經營布料和刺繡生意。

郭華萍說，一輛據稱與她有關的豪車其

實是屬於汽車經銷商。她說，借這輛車是為

了參加丹轆的一個車展。

郭華萍因涉嫌與班班市寶富園區（Baofu 

Compound）的網絡博彩有關而受到審查。

對張僑偉來說，除了販賣人口、詐騙和

其他非法活動外，班班市寶福園的網絡博彩

公司也可能被用於洗錢。

郭華萍曾經擁有建造寶福園的土地；

她曾是寶富公司（Baofu Corporation）的創辦

人。

他說：「我認為這其中涉及到一個大財

團……我們不知道錢從哪裡來。」

在諮詢了一名工程師後，張僑偉說，

該建築群中各種建築的建造成本約為61億披

索。

但郭華萍不知道錢從哪裡來。

她說：「我想反正我也不會損失什麼，

我不用出錢，所以我就沒去在意。」

據郭華萍說，這種建築群是混合用途

的，包括餐廳、購物中心和別墅。

黃志陽（音）是她的合夥人之一，也是

她肉店生意的老主顧。她在克拉克認識了黃

志陽，並詢問他是否願意在她的土地上開設

業務，黃志陽答應了。最終，網絡博彩公司

進駐了該地。

據總統反有組織犯罪部門說，黃是一名

逃犯，郭華萍在5月7日的參議院聽證會上才

發現這一事實。郭華萍的律師史蒂芬．沓密

說，他也是邀請其他創辦人的人。

寶富的另外兩位創始人是中國公民張瑞

金（音）和多明尼加人林寶英（音），他們

捲入了被認為是新加坡最大的洗錢案。

郭華萍因沒有仔細審查她的前合夥人而

受到批評。她在競選公職前已撤資。

洪智維洛斯說：「這是盡職調查的一大

不足。」

參議員將與反洗錢委員會等不同的政府

機構舉行閉門會議，討論圍繞班班和其他地

方的網絡博彩的敏感問題。

伊斯古地洛不支持
或反對離婚法

本報訊：儘管新上任的參議長弗朗西

斯．伊斯古地洛（Francis “Chiz” Escudero）

在離婚法案方面的立場堅定，但他表示，參

議院將根據良心和個人信仰來決定此事。

即使在過去，伊斯古地洛也曾表示，他

傾向於在這個國家以比離婚更實惠、更容易

的方式解除婚姻關係。

然而，在他的新領導下，他希望參議院

根據良心和個人信仰對擬議法案進行投票。

這位新任參議長週四舉行的參議院聽證

會上表示：「我對離婚的立場是，這是一個

良心問題和個人投票。」

他說：「在這個問題上沒有黨派，沒有

多數，也沒有少數的立場。這是基於每個參

議員的信仰和宗教的個人決定。」

伊斯古地洛強調說：「作為參議長，我

無意支持或反對此事。」

他堅持認為，讓婚姻無效的程序更實惠

和可及，仍然比讓眾議院通過的離婚法案更

好，他相信這可以通過讓公共法務辦公室處

理婚姻無效案件來實現。

他說：「第三，也是更明確的一點是，

國會應該界定什麼是心理上的無能。」

然而，伊斯古地洛承認，他還沒有讀過

眾議院通過的離婚法案。

他強調說：「離婚的定義範圍很廣。」

5月22日週三，眾議院表示，126名議員

投票贊成離婚法案，109人投票反對，20人棄

權。

然而，眾議院在昨天澄清說，在前參議

長未申地．蘇道（Vicente “Tito” Sotto）質

疑通過該法案的過程後，有131票贊成該法

案。

據蘇道說，根據議會規則，離婚法案未

獲得所需的票數，需要法定人數的過半才能

通過一項法案。

投票期間出席的255名眾議員中的127票

或128票即為簡單多數。

雖然尊重議會的禮節，但伊斯古地洛

說，反對眾議院投票的問題可能會被批評者

用作質疑該法案獲得通過的基礎。

在參議院，參議院婦女委員會已經批准

了一項相應的離婚法案，但尚未向參議院全

體報告。

眾院以譴責來處罰
亞描禮斯不當言論

本報訊：眾議院週四以「行為失當」為

由譴責眾議員潘塔萊昂．亞描禮斯（他曾呼

籲撤銷對總統的支持），這項處罰比最初提

出的停職處罰要輕得多。

眾議院以186票贊成、5票反對、7票棄

權的投票結果，降低了眾議院道德委員會

對亞描禮斯進行60天停職的建議。此前，眾

議員朱爾丁．赫蘇斯．羅麻多（Jurdin Jesus 

Romualdo）表示，這與亞描禮斯行為的性質

和背景「不相稱」。

譴責是眾議院對亞描禮斯的行為表示反

對的正式譴責或公開聲明。

羅麻多認為，亞描禮斯呼籲菲武裝部隊

撤回對小馬科斯總統的支持的言論是「情感

表達，而不是故意要求造成實際傷害或進一

步的政治後果。」

然而，羅麻多表示，他的言論「不符合

議會的規定，令人反感」，他的行為「毫無

疑問地讓眾議院失去了信譽」。

他說：「這種方法促進了一個更具建

設性和修復的結果，使眾議員亞描禮斯能夠

做出彌補，並在未來公開發表聲明時更加謹

慎。」

4月14日，前總統杜特地的支持者在沓

貢（Tagum）市組織了幾次「祈禱集會」，

亞描禮斯在其中一次集會上發表了上述言

論。

在亞描禮斯發表上述言論之前，他還呼

籲副總統莎拉．杜特地取代小馬科斯擔任總

統。

洪葛大壩跌破最低水位
本報訊：據菲氣象局稱，洪葛大壩的水

位週四低於其最低運行水位。

菲氣象局在其最新的大壩水位報告中表

示，洪葛大壩的水位從週三的180.07米下降

到179.68米。

洪葛大壩的最低運作水位為180米。

位於武六干的洪葛大壩為大岷區、黎剎

以及甲美地和武六干部分地區供應約90%的

用水需求。

5月17日，菲律濱國家水資源局表示，

已降低對大岷區的水資源分配。

保羅杜特地尋求擴大調查
法外處決和侵犯人權行為

本報訊：眾議員保羅．杜特地（Paolo 

Duterte）敦促眾議院對菲律濱早在1999年發

生的法外處決和侵犯人權行為進行更廣泛的

調查。

在聲明中，杜特地表示他已向眾議院提

交了第1745號決議，他特別希望調查範圍至

少為25年，直到現在。

杜特地敦促眾議院委員會進行全國性的

調查，以協助立法，並包括已確定涉及或有

法外處決和侵犯人權歷史的地區。

然而，眾議院的愛國聯盟認為，杜特地

的呼籲是轉移人們對前總統杜特地在禁毒戰

期間犯下的侵犯人權行為的注意力的一種方

式。

青年黨組織的眾議員拉烏爾．曼紐爾

（Raoul Manuel）表示，「當談到禁毒戰中侵

犯人權的問題時，我們無法否認在杜特地的

領導下，這一情況確實有所增加，這主要是

因為他的方法以及菲國警的口頭指示和甚至

書面指引。」

他說：「因此，我們必須謹慎看待提出

該決議案的動機。」

保羅．杜特地在聲明中還援引美國國務

院和國際特赦組織的話說，菲律濱的法外處

決仍然是一個「嚴重問題」，「許多與毒品

有關的殺戮在2023年或小馬科斯總統執政時

已達到頂峰」。

然而，眾議員阿琳．布羅薩斯（Arlene 

Brosas）表示，保羅．杜特地決議的來源不

可信，她覺得這很諷刺，因為提出動議的是

來自杜特地家族的人。

布羅薩斯說：「問題的癥結不在於消息

來源本身。因為那些在尊重、保障和履行人

權方面存在問題的人，那些發表了不遵守既

定規範的言論和決議的人，都來自杜特地政

府，他們在人權侵犯方面劣跡斑斑。因此，

你會不禁想到，如此的決議竟然出自這樣的

人，真是很諷刺。」

愛國政團的眾議員重申，他們要求前總

統杜特地為其血腥的禁毒戰負責，其中包括

參議員羅納德．黎拉羅沙等其他官員。他們

希望國際刑事法院能盡快對涉案人士發出逮

捕令。他們也呼籲為禁毒戰的受害者討回公

道。

高院裁定加頓行為嚴重不當
本報訊：大理院裁定，被吊銷律師資格

的律師拉里．加頓（Larry Gadon）「因作偽

證和根據道聽途說提出指控」而犯有嚴重不

當行為。

大理院公共資訊辦公室週四表示，已向

菲律濱律師公會（IBP）提交了一份申訴，

要求取消加頓的律師資格，理由是他之前向

眾議院提交針對前首席大法官瑪麗亞．盧爾

德．塞里諾（Maria Lourdes Sereno）的彈劾投

訴中的「虛假陳述」

大理院表示，目前擔任總統扶貧顧問的

加頓也被指控對幾名大理院官員提出毫無根

據的刑事訴訟。

大理院表示：「經調查，菲律濱律師

公會紀律委員會建議對加頓停職兩年，此前

該委員會發現加頓在宣誓時撒謊，聲稱當

時的首席大法官塞里諾偽造了大理院臨時禁

令。」

「然而，由於缺乏證據，法院駁回了對

法院人員提出的毫無根據的指控。」

大理院表示，菲律濱律師公會的理事

會將建議的加頓停職期更改為三年。大理院

也採納了該理事會的調查結果，但修改了處

罰。

大理院表示：「大理院裁定加頓犯有嚴

重不當行為，應取消律師資格。然而，由於

他之前已經被取消律師資格，取消律師資格

的處罰將不再施加，但仍記錄在其個人檔案

中。」

加頓還被罰款15萬披索，並被判沒有資

格獲得司法寬大處理。

此外，大理院還發現他在彈劾申訴中

作出不實陳述，這些指控「並非基於他的個

人知識或任何真實記錄，與他在申訴附件中

的核實書所作的保證相違背」，構成了偽證

罪。

大理院說：「加頓明知自己並無任何個

人知識或任何真實文件來支持塞里諾偽造法

院暫時限制令的指控。然而，他仍然在其核

實的彈劾申訴中包含了這一點，企圖為其毫

無根據的指控增加可信度。」

「這不僅欺騙了眾議院，還暴露了加頓

有意傷害一位律師和前法官的名譽。所有這

些都證實，加頓是出於惡意誹謗和中傷塞里

諾的動機。」

伊斯古地洛促眾議院
先修復關係再談修憲

本報訊：參議長弗朗西斯．奇茲．伊斯

古地洛（Francis "Chiz" Escudero）希望先修

復參議院與眾議院的關係，然後再討論修改

1987年憲法的提案。

這是新上任的參議長的回應。此前，眾

議長馬丁．羅麻地斯（Martin Romualdez）樂

觀地表示，參議院在伊斯古地洛的領導下將

考慮修改他們所說的「限制性」憲法經濟條

款。

伊斯古地洛週四在參議院論壇上表示：

「我感謝眾議長羅麻地斯在尊重參議院特權

方面的溫和言辭。」

他補充說：「我預計很快就會在休會期

間與他會面，討論兩院的關係，修正需要修

正的地方，並制定規則和協議，以協調他們

所推動的目標以及參議院所推動的目標，並

協調和避免誤解或任何溝通不暢。」

伊斯古地洛希望，如果參眾兩院在憲法

修改問題上的立場存在分歧，兩院之間不互

相攻擊，因為這「有違議會精神」。

參議長說：「我希望一切都井然有序，

不再互相惡語，因為即使我們有分歧，我們

也沒有理由在全體會議期間或之外公開惡言

相向和做任何有違議會精神的事情。」

他補充說：「立法者不應該發表不符合

議會規範的言論。在討論其他事情之前我們

必須從這裡開始。」

國會兩位最高領導人之間的會晤尚未安

排。在參議員范．棉訖．祖比里（Juan Miguel 

Zubiri）的領導下，參議院和眾議院就憲法修

正案展開了口水戰，特別是據信得到眾議員

支持的具爭議的人民倡議。

在修憲提案方面，伊斯古地洛想要釐清

的問題包括推動修憲的真正意圖以及國會聯

合或分開投票的問題。

伊斯古地洛一直直言不諱地反對修憲，

並重申他不會改變反對修改1987年憲法的立

場。新任參議長也表示，在參議員宋尼．洪

雅拉（Sonny Angara）辭去參議院憲法修正案

和法典修訂小組委員會主席職務後，原定的

經濟條款修正委員會的聽證會將不再舉行。

對伊斯古地洛來說，如果參議院處理

那些沒有機會獲得通過的議案，那將是浪費

時間。當被問及他所謂的議案是否包括擬

議的憲法修正案時，伊斯古地洛說：「有可

能。」

他說：「就我看來，這是牽強的。」他

補充說，憲法修正案需要國會議員四分之三

的投票，而不是像一般法案那樣只需多數法

定人數的批准。


